

FILIOL Jacques de Bellevue-la-Montagne au Canada

Collatéraux de Jacques FILIOL (frères et sœurs)



Le professeur Jacques FILIOL a donné des cours à "l'Académie du Québec" pendant de nombreuses années.

A cette époque, passé la septième année, pour qui poursuivait des études, la seule voie ouverte était le cours classique dédié aux humanités gréco-latines.

Avant l'Académie du Québec, il y avait eu la " Quebec Commercial Academy ", crée en 1862 par les Frères des Ecoles chrétiennes. Pour répondre aux réalités économiques de l'époque, les Frères eurent l'idée de proposer des études, passé la septième, qui permettraient de former des gens aux affaires et au commerce. S'adressant d'abord aux catholiques anglophones, les étudiants devinrent rapidement tous francophones et l'Académie du Québec a eu un grand succès et formé plusieurs maires de Québec entre autres personnes célèbres au Canada. Suite à différentes réformes de l'enseignement canadien, elle perdure sous le nom de Cégep de Sainte Foy depuis 1967.

Installé au Québec avant la guerre de 1914, les Frères des écoles chrétiennes ne laisseront pas partir Jacques FILIOL pour la France au moment de la mobilisation générale. Son épouse était québécoise.

Le texte suivant a été écrit à partir du faire-part de décès de Alexandre Maurice FILIOL, fils de Jacques le 25.01.2016 à Ottawa - Ontario, fils de Jacques FILIOL et de Berthe Fiset.

Maurice s'est engagé dans les Forces aériennes du Canada quand il avait 18 ans. Il a reçu une médaille « Services Spéciaux » pour son service en Allemagne après la guerre sous le commandement de l'OTAN dans les années 1950. Un amateur passionné des voitures, il aime conduire, parler et lire à leur sujet. Il était aussi un maître pour raconter des blagues.

Il laisse dans le deuil son épouse Solange (née Riopel), marié depuis 61 ans ; ses fils Jacques (Micheline) et Norman (Maria); sa fille Monique (Jeff); ses petits-enfants bien-aimés Sara et Kian; ainsi que leur père, Joey Chisholm, qui était comme un fils pour Maurice. Il laisse également ses sœurs Irène Grenier et Madeleine Turgeon; ses belles-sœurs Léa Rousseau, Rachel Paquette et Normande Sénéchal; son beau-frère Robert Paquette et beaucoup de nièces et neveux.



Certificat de mariage